



Sachbearbeitung	Bildung und Sport		
Datum	03.06.2008		
Geschäftszeichen	BS 234-Se/hö		
Vorberatung	Schulbeirat	Sitzung am 19.06.2008	TOP
Beschlussorgan	Fachbereichsausschuss Bildung und Soziales	Sitzung am 09.07.2008	TOP
Behandlung	öffentlich		GD 229/08

Betreff: Bildungsoffensive der Stadt Ulm
Hans und Sophie Scholl-Gymnasium
hier: Einführung von Spanisch als 3. Fremdsprache

Anlagen: 1

Antrag:

Der Einführung von Spanisch als 3. Fremdsprache am Hans und Sophie Scholl-Gymnasium, ab dem Schuljahr 2009/10 wird zugestimmt.

Gerhard Semler

Genehmigt: BM 2	_____	Bearbeitungsvermerke Geschäftsstelle des Gemeinderats:
_____	_____	Eingang OB/G _____
_____	_____	Versand an GR _____
_____	_____	Niederschrift § _____
_____	_____	Anlage Nr. _____

Sachdarstellung:

1. Zusammenfassende Darstellung der finanziellen Auswirkungen

Finanzielle Auswirkungen: Auswirkungen auf den Stellenplan:	Nein	Ja (Deckung im Rahmen des Schulbudgets)
Finanzbedarf*		
Vermögenshaushalt/Finanzplanung		Verwaltungshaushalt laufend
Ausgaben	€	Ausgaben (einschl. kalk. Kosten) p.a. unter 1.000 €
Einnahmen	€	Einnahmen €
Zuschussbedarf	€	Zuschussbedarf €
Mittelbereitstellung *		
HH-Stelle: 2.2300.9354, 9355 - 0900		innerhalb Fach-/Bereichsbudget bei: 1.2300.5920
<u>Vermögenshaushalt</u>		€
Bedarf:	€	fremdes Fach-/Bereichsbudget bei:
Verfügbar:	€	€
Mehr-/Minderbedarf:	€	Mittelbedarf aus Allg. Finanzmitteln:
Deckung bei HH-Stelle:		€
<u>Finanzplanung</u>		
Bedarf:	€	
Veranschlagt:	€	
Mehr-/Minderbedarf:	€	
Deckung im Rahmen der Fortschreibung der Finanzplanung.		

2. Das Hans und Sophie Scholl-Gymnasium unterrichtet im laufenden Schuljahr 2007/08 932 Schüler/-innen in 38 Klassen. Der Auswärtigenanteil beträgt rd. 27,6 %; der Anteil an ausländischen Schüler/-innen beträgt rd. 8 %.

Das Hans und Sophie Scholl-Gymnasium führt sowohl das naturwissenschaftliche als auch das sprachliche Profil. Als 3. Fremdsprache im Rahmen des sprachlichen Profils können die Schüler/-innen bislang nur Latein wählen. Nach Darstellung der Schulleitung sei seit langem der Wunsch vieler Eltern, dass auch das Fach Spanisch als 3. Fremdsprache zur Wahl steht.

Das Regierungspräsidium Tübingen, Referat 7 Schule und Bildung, stimmt der Einführung von Spanisch als 3. Fremdsprache beim Hans und Sophie Scholl-Gymnasium unter der Bedingung zu, dass zwei Spanischlehrer an der Schule sind. Bis dahin soll Spanisch als „spät beginnende Fremdsprache“ geführt werden.

Die 3. Fremdsprache Spanisch bzw. Latein setzt im G9-Zug in Klassenstufe 9 ein; im G8-Zug wird die 3. Fremdsprache künftig in Klassenstufe 8 beginnen. Damit verfügt das Hans und Sophie Scholl-Gymnasium über folgende Sprachfolgen im sprachlichen Profil:

Englisch – Französisch – Latein

Englisch – Französisch – Spanisch.

Die Fremdsprache Spanisch wird noch am Humboldt-Gymnasium, am Anna-Essinger-Gymnasium und am Schulzentrum Ulm-Wiblingen, Albert-Einstein-Gymnasium angeboten.

Darüber hinaus stellt Spanisch eine Fremdsprache dar, die von der Mitarbeiterschaft international arbeitender Unternehmen immer mehr gefordert wird.

Eine aktuelle Übersicht der bestehenden Profile an Gymnasien in Ulm ist aus Anlage 1 ersichtlich.

Die Gesamtlehrerkonferenz hat am 13.03.2008 und die Schulkonferenz am 01.04.2008 der Einführung von Spanisch als spät beginnende Fremdsprache einstimmig zugestimmt.

Über die Einführung von Spanisch als 3. Fremdsprache wird die Gesamtlehrerkonferenz und die Schulkonferenz bis zur Sitzung des Fachbereichsausschusses abstimmen. Über das Abstimmungsergebnis wird mündlich in der Sitzung berichtet.